

## 六甲地域環境学習プログラム

2025年3月23日（日）「六甲山で春を探す散歩」実施報告



朝から快晴で気温も上昇し、春らしい気候になりました

9時30分 六甲山ビジターセンター前集合

9時50分 受講者全員集合できたので少し早めに開会

受講者8家族25名と大人1名の26名

(子供15名、大人11名)

年齢層は1歳から70歳と親子孫3世代の賑やかなグループとなりました

開会の挨拶に続き講師の菅井啓之先生から

自然とのふれあい方のお話を聞いて

10時05分 早速、春を探す散歩に出かけました

ビジターセンター前から芝生広場へ歩きながら植物の冬芽の様子や葉の様子など、子供たちと先生が友達のように話し合いながらの探検です

10時30分 芝生広場から駐車場に降りて、石垣の地衣類、苔、茸のお話は大人でもかなり高度な内容でしたが、子供たちはすんなり理解できたようびっくりです

11時15分 水分補給してからノースロードの遊歩道へ山道に入ると道端の植物をいっぱい発見して先生に説明していただきましたこの頃になると子供たちは先生とのやり取りが楽しくなって、授業に集中杉の実生やフキノトウを競って持って来て先生と一緒に観察しました

11時50分 二つ池入り口で樹々の枝ぶりの違いを説明していただき、いよいよタイムアップとなって帰路に就きましたが、もう子供たちはお腹が空いてお弁当が待ち遠しい様子でした

12時00分 ビジターセンター横のテラスで終わりの集い菅井先生からご挨拶をいただきました子供たちのことばから一番心に残ったのは？「地衣類に感動した」つぼみの中には何が？「春です」先生と大人たち 「！」本日のテーマ気づいて楽しむ知るより感じる覚えるより考える

菅井啓之先生 ありがとうございました



すぐにいったん解散して思い思いの場所で昼食

12時50分 レクチャールームで「きつつき工房」代表  
柄尾さんから作品の「温度計」について  
パーツの素材や組み立て方の説明を聞いて  
工作開始

「きつつき工房」スタッフの皆さん  
サポートで各自用意されたパーツを使って  
ボンドやグルーガンで組み立てました

13時50分 皆さんが出来上がったのが確認できたので  
終わりの挨拶をして解散としました

受講者の皆様からの感想

●お世話になっております。

色々なプログラムがこども自身、楽しかったようで筹や温  
度計がお土産になり、また色々教えて頂き、参加したいと  
話していました。

神戸市のホームページで知りました。

●この度は非常に楽しいイベントをお招きいただきありが  
とうございました。

参加させていただいた子供も大変喜んでおりました。

●菅井先生のお話は大変貴重で、本当に楽しくてためになる体験が出来ました。

知るより感じることが大事、というお言葉がとても印象に  
残りました。

温度計もこの体験を思い出すことが出来る、スーパーニアの  
ような役割になりとても喜んでいます。

正直お金を払ってでも参加したいくらい良い内容でした。

情報はネットニュースにて拝見しました。

また楽しいイベントを企画してください。

ありがとうございました。

参加者の皆様に喜んで頂けてスタッフ一同ホッとした。

自然観察スタッフ：7名

工作指導スタッフ：5名

報告：田丸